

Vie des partis politiques/PDS/Coordination nationale des femmes

# Koumba Badjina galvanise ses troupes dans le quatrième arrondissement

SYM

Port-Gentil/Gabon

LA "Bâtisseuse" Edwige Koumba Badjina, coordinatrice nationale des femmes du Parti pour le développement et la solidarité sociale (PDS), était en communion récemment avec les militants du quatrième arrondissement. A l'ordre du jour de ces retrouvailles : la sensibilisation et l'intérêt de s'engager véritablement en politique. Dans ce sens, la coordina-

trice nationale des femmes du PDS a appelé ses congénères à plus de dynamisme. «En tant que femmes, nous n'avons plus pour rôle que de rester à la cuisine ou dans les champs tous les jours. La femme doit maintenant travailler et faire la politique. Il n'existe plus de métiers réservés aux hommes et d'autres aux femmes. (...)», a lancé Edwige Koumba Badjina.

La présente rencontre a, par ailleurs, donné l'occasion aux unes et aux autres d'échanger sur d'autres questions d'actualité. Tout



Photo : Koumouss

La responsable des femmes du PDS, Edwige Koumba Badjina, s'adressant à... Photo de droite : ... aux militantes du quatrième arrondissement.



Photo : Koumouss

comme elle a donné l'opportunité à la responsable

nationale des femmes d'interpeller ses semblables à

la nécessité de se tenir debout, à l'heure où se profi-

lent de nouveaux challenges.

«Nous n'avons plus le droit de laisser le champ libre aux autres. Les femmes du PDS doivent aussi s'illustrer au même titre que d'autres. Nous irons bientôt aux élections. Je vous demande de vous préparer dès maintenant. Il nous faut des élues. Vous n'aurez pas d'excuses (...) en cas d'échec», a-t-elle insisté. Elle a ensuite entretenu les nouvelles militantes sur le fonctionnement du parti, son idéologie et ses fondamentaux.

## Education/Lycée français Victor Hugo

# La coopérative de l'établissement remet des fournitures scolaires à la Croix-Rouge

CNE

Port-Gentil/Gabon

LE comité provincial de la Croix-Rouge de l'Ogooué-Maritime a reçu, récemment, un lot de fournitures scolaires de la part de la coopérative du lycée français Victor Hugo de Port-Gentil. Le moment choisi pour la remise officielle était la journée sportive des élèves de l'école Léopold Sedar Senghor, de l'école mixte du lycée français Victor Hugo.

Cette même journée est également dite "Journée de rencontres", d'autant qu'elle permet à l'ensem-



Photo : CNE

La remise des fournitures scolaires à la Croix-Rouge.

ble des apprenants des établissements précités de mieux se connaître, a-t-on appris. Et le proviseur du lycée français Victor Hugo,

Lionel Berger de souligner: «C'était à l'origine un cross inter école, mais nous avons voulu lui donner une dimension symbolique»,



Photo : CNE

Une vue des manuels offerts à l'antenne provinciale de l'organisme humanitaire.

Aussi, les membres de la coopérative de cette structure éducative secondaire ont-ils conditionné la participation de leurs cama-

rades à cette journée sportive à l'apport d'un livre, d'un cahier, d'un stylo, etc. L'objectif étant de collecter le maximum de fournitures

scolaires, afin de pouvoir répondre favorablement à la demande de leur partenaire, la Croix-Rouge.

«C'est aussi notre façon d'inculquer des valeurs de solidarité, notamment à nos élèves. Ainsi, deviendront-ils de bons citoyens demain», a poursuivi Lionel Berger. Aloïse Ona Ondo, vice-président du comité provincial de la Croix-Rouge, a réceptionné ce don au nom du président, empêché. «Ces fournitures seront redistribuées, conformément à nos missions, aux enfants nécessiteux», a rassuré, satisfait, Ona Ondo, avant de dire "merci" au donateur, au nom de tous les volontaires de la Croix-Rouge.

## Célébration en différé de la Journée internationale des Douanes

### Communication autour des missions du métier

Jean-Paulin ALLOGO

Port-Gentil/Gabon

LA cour de la direction régionale des Douanes et droits indirects a été le lieu choisi pour l'organisation en différé de la Journée internationale dédiée à cette corporation. Une manifestation présidée par le directeur régional, Aimé Arcadius Mambania. En présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina, et de quelques chefs de corps.

Thème de cette commémoration: "Les défis de l'administration des Douanes face à la crise pétrolière". Celui-ci a été décortiqué par le commandant Patrick Nzoghe, qui a rappelé que depuis 2014, le monde fait face à son quatrième choc pétrolier après ceux de 1973,1979 et 1985.

A l'en croire, le Gabon, avec une activité tournée essen-



Photo : JP Allogo

Le gouverneur Patrice Ontina, entouré de la préfète de Bédjé et du directeur régional des Douanes.

tiellement vers l'exploitation et l'exportation de l'or noir, n'échappe pas à cette crise. D'où le difficile contexte économique qu'il traverse depuis plus de trois ans, matérialisé par l'affaiblissement de ses capacités budgétaires, une dette publique alourdie et un retard sur l'exécution de certains travaux publics. «Pour répondre à cette crise, nous ne nous départirons pas des missions prin-

cipales de la Douane, qui sont fiscales et économiques, en prenant essentiellement l'exemple de Port-Gentil, où on constate l'arrêt ou la suspension de certains projets pétroliers, la fermeture de certaines sociétés, la vente d'actifs pour d'autres et la hausse du taux de chômage», a-t-il relevé.

Poursuivant son exposé, Patrick Nzoghe a abordé le défi fiscal, consistant pour l'administration douanière



Photo : JP Allogo

Quelques agents des Douanes en poste à Port-Gentil lors de la cérémonie.

à liquider et recouvrer les droits et taxes pour l'Etat. Le défi économique est, quant à lui, la mission visant à accompagner et assister les opérateurs économiques en mettant à leur disposition des régimes fiscaux particuliers, a expliqué l'orateur. La lutte contre la vie chère, qui est une mesure consentie par l'Etat afin de faire bénéficier aux ménages des prix abordables sur les produits de consommation

courante, a été également soulevée par le conférencier. Mise en place en 2012, elle s'est prolongée jusqu'à ce jour, en raison de la crise économique. Sur le plan douanier, cette mesure se manifeste par des exonérations sur l'importation des produits de première nécessité. «A ce jour, 184 produits sont concernés, faisant perdre à l'Etat environ 40 milliards de FCFA au titre des taxes et redevances», a précisé M.

Nzoghe.

«En définitive, nous pouvons rester positifs, dès lors que la fin de l'année 2017 et le début de 2018 augurent des jours meilleurs, compte tenu de l'évolution du prix du baril de pétrole et des nouveaux projets pétroliers qui s'installent dans la région douanière de Port-Gentil», a-t-il renchéri.

Il importe de relever que la direction régionale des Douanes de la capitale économique voit se développer, en son sein, deux services qui vont non seulement assurer leur mission fiscale en effectuant des contrôles pour le compte de l'Etat, mais aussi accompagner les opérateurs économiques, notamment lors des chargements pétroliers et dans la sécurité des biens et des personnes. Il s'agit des services de contrôles spécifiques et de surveillance.